

seminadas en su territorio sean exploradas y estudiadas científicamente, se ha dirigido a la Universidad Nacional solicitando que la misma nombre un cuerpo de especialistas que se aplique a la importante tarea.

La Universidad, atenta a la justicia de la demanda, aceptó desde luego la proposición.

#### CONFERENCIAS DE DON LUIS RECASENS SICHES

Invitado por la Universidad Nacional de México, se esperaba para fines de junio —mientras esta revista se imprimía— la llegada del maestro Luis Recasens Siches, catedrático de la Universidad de Madrid. Viene a sustentar dos series de conferencias: la primera tendrá un carácter exclusivo, tratará sobre los problemas fundamentales de la filosofía del Derecho, y estará destinada a los catedráticos universitarios y los alumnos de Filosofía y Estudios Superiores.

La segunda serie comprende un temario de interés más general, pues tratará de todos aquellos aspectos que tanto de la filosofía del Derecho como de Derecho Público, puedan interesar a los estudiosos de México.

En tales materias el maestro Recasens es un especialista. Ha publicado, entre otras obras, "Las Direcciones Contemporáneas del Pensamiento Jurídico", y ha hecho anotaciones a la "Historia de la Filosofía", de Del Vecchio.

#### SE INAUGURA LA RADIODIFUSORA DE LA UNIVERSIDAD

El lunes 14 de junio tuvo lugar, mediante un concierto público celebrado en el Anfiteatro Bolívar, la inauguración de la Estación Radiodifusora XEXX, de la Universidad Nacional de México.

En el programa compuesto para la apertura de las importantes labores educativas que la citada estación va a desarrollar, participaron la Orquesta Sinfónica y el Trío Clásico de la Universidad, la liderista Clelia Teresa Pin y la pequeña violinista Eloise Roessler, que en el mes de junio fue presentada en una serie de conciertos, patrocinados por la Sociedad Filarmónica de México.

El licenciado Alejandro Gómez Arias, al ocuparse de la significación que este nuevo vehículo educativo de la Universidad representa para la cultura popular de México, produjo un magnífico discurso. Y el Rector de la Institución, licenciado Luis Chico Goerne, hizo finalmente la declaratoria inaugural respectiva.

Posteriormente, la Estación Radiodifusora se ha propuesto abordar problemas fundamentales para el país, e hizo, en consecuencia, una invitación a los técnicos más destacados para que desde el micrófono de ella diserten sobre dos temas de suma importancia actual: el agrario y el obrero. Se trata de organizar una serie de conferencias y pequeños cursos que orienten a la opinión estudiantil y a la del público en general, respecto a las características sobresalientes de tan importantes materias.

Figuran entre las personas invitadas, los abogados Andrés Molina Enríquez, Enrique González Aparicio, Eduardo Suárez, Lucio Mendietta y Núñez y Jesús Castorena; profesor Aurelio Manrique, jr.; doctor Alfonso Pruneda y otros intelectuales de relieve.

#### SALE A ATLIXCO LA BRIGADA UNIVERSITARIA

Después de la demora originada por la huelga de petroleros, pues había que utilizar varios coches y camiones para movilizar a todo el personal de la brigada universitaria que debe realizar en Atlixco un estudio para la mejoría de las condiciones de vida de la comarca, los componentes de la misma salieron para aquella zona.

Fue deseo de la Rectoría que los trabajos comenzaran desde luego, en una forma sistemática, principalmente los más urgentes, como son la instalación de los servicios médicos que van a proporcionarse, dispensario, sala de cirugía y sala de maternidad.

Al registrarse la salida de los investigadores, catedráticos y estudiantes de los últimos grados de Medicina, Ingeniería, Arquitectura y Ciencias Sociales, que tendrán a su cargo este servicio social, ya se había iniciado en Atlixco, bajo la dirección del maestro Isaac Ochoterena, la investigación biológica.

# NUESTRO CANJE

## NOTICIAS - REFERENCIAS

"The Booklist". (Mensual). Chicago. Vol. 33. Núm. 8. Abril de 1937.

*Valiosa información de novedades bibliográficas norteamericanas. Se informa que el libro "México around me", por Max Miller, recientemente aparecido, contiene impresiones de viaje de las regiones menos conocidas de México, pues el autor realizó el viaje desde la frontera de Guate-*

*mala hasta la ciudad de México. Luego siguió su camino hacia el Estado de Morelos, que también es descrito.*

"Electrical World". (Semanario). Nueva York. Vol. 107. Núm. 15. 10 de abril de 1937.

*Artículos técnicos e información al día sobre electricidad y sus aplicaciones.*

"The Journal of Philosophy". (26 números al año). Lancaster, Pa. Vol. XXXIV. Núm. 8. 15 de abril de 1937.

"Encuesta del Profesor Laird sobre Nociones Morales", por Herbert H. Schneider; "Positivismo, Ciencia e Historia", por Mortimer Taube.

"La Construction Moderne". (Semanario). París. Año 52. Núm. 20. 21 de marzo de 1937.

Aparece un artículo del arquitecto P. Souzy sobre el Instituto Helioterápico de Vallauris (Alpes Marítimos), construcción muy interesante por los recursos mecánicos (movimientos de crujeas enteras, entre otros) que se pusieron en juego para aprovechar hasta el máximo los rayos solares.

"The Modern Language Journal". (8 números al año). Washington, D. C. Vol. XXI. Núm. 7. Abril de 1937.

Contiene un estudio filiológico en castellano: "El Españolismo de Charles Sealsfield", por Norman L. Willey y Julio del Toro. Se refieren a un curioso libro que se publicó en Alemania en 1834, "Der Virey und die Aristokraten oder Mexiko im Jahre 1812", por Sealsfield (verdadero nombre y apellido: Karl Postl). En esa obra se calumnió profundamente a nuestro país.

"L'Art Vivant". (Mensual). París. Núm. 209. Febrero-marzo de 1937.

"Blake y Turner en la Biblioteca Nacional", por J. Guenne. Pintura, decoración.

"Nosotros". (Mensual). Buenos Aires. Año II, 2ª época. Núm. 11. Febrero de 1937.

"Perfil y Pensamiento de Giner de los Ríos", por Alfredo de la Guardia; "Notas Sobre Larra, Crítico Literario", por José María Monner Sans.

"Revue Bleue". (Bimensual). París. Año 75. Núm. 7. 3 de abril de 1937.

"Georges Duhamel y el Grupo de su Juventud", por Fermin Roz.

"Bulletin of the Chemical Society of Japan". (Mensual). Tokio. Vol. 12. Núm. 3. Marzo de 1937.

"Estudios Sobre los Líquidos Petrolizados", por Jitsusaburo Sameshima y Yasuji Tsubuku. Además de la edición en japonés, esta revista se imprime en inglés, francés y alemán.

"The Concrete Way". Londres. Vol. IX. Núm. 5. Marzo-abril de 1937.

"El Amanecer de una Nueva Época en Arquitectura", por E. Maxwell Fry.

"American Architect and Architecture". (Mensual). Nueva York. Vol. CL. Núm. 2,656. Abril de 1937.

"Nociones Sobre Construcción de Edificios Escolares". Otros temas de gran interés.

"The Journal of the American Medical Association". (Semanario). Chicago. Vol. 108. Núm. 11. 13 de marzo de 1937.

"El Tratamiento Dermatológico Contra el Quirúrgico en los Carburos y Furúnculos", por varios autores.

"The National Geographic Magazine". (Mensual). Washington. Vol. LXXI. Núm. 5. Mayo de 1937.

"La Región Mexicana de los Lagos y las Lacas. (Michoacán). 22 fotografías de Helene Fischer y Luis Márquez.

"Revue des Deux Mondes". (Quincenal.) París. Tome XXXIX. 1º de mayo de 1937.

"Bélgica y el Reich", por André Fribourg; "Mis Tiempos", por Gabriel Hanotaux.

"Revista de Radiología y Fisioterapia". (Bimensual.) Chicago. Vol. IV. Núm. 2. Marzo-abril de 1937.

"La diatermia de ondas cortas", por John S. Coulter; "Radiodiagnóstico de cálculos biliares diminutos", por Alice Ettinger.

"The Spectator". (Semanario). Londres. Núm. 5,677. 16 de abril de 1937.

"La Humanidad de la Ciencia", por C. P. Snow; "Autoridad en las Escuelas", por George Sampson.

"Revue Internationale du Travail". (Mensual). Ginebra. Vol. XXXV. Núm. 4. Abril de 1937.

"El Artesanado en la India", por S. K. Raja.

"Scientific American". (Mensual). Nueva York. Año 93. Junio de 1937.

"Juventud y Edad de los Cielos", por Henry Norris Russel; "Escribiendo con la Azada de los Arqueólogos", por Jotham Johnson.

"La Presse Médicale". (Bisemanal). París. Núm. 35. 1º de mayo de 1937.

"El Bromo en el Jugo Gástrico", por Camille Chatagnon.

"Contribucoes para o Estudo da Antropologia Portuguesa". Coimbra. Vol. I. Fascículo 3. 1936.

Organo del Instituto de Antropología de la Universidad de Coimbra. Contiene: "La Pigmentación de los Portugueses", por el Dr. Eusebio Tamagnini.

"Les Annales". (Bisemanal). París. Año 54. Núm. 2,577. 25 de abril de 1937.

"Volviendo a ver Pompeya", por Camille Mauclair.

"Journal of the Arnold Arboretum (of) Harvard University". (Trimestral). Jamaica Plain, Mass. Vol. XVIII. Núm. 2. Abril de 1937.

"Cambios recientes del clima y la vegetación en el Sur de Nueva Inglaterra y en Nueva York", por Hugh. M. Raup.

"The Journal of Biogeochemical Chemistry". (Mensual). Nueva York. Vol. 118. Núm. 3. Mayo de 1937.

"Composición Química de la Sangre de las gallinas Durante su Ciclo Vital", por V. G. Heller y Lee Pursell.

"The National Geographic Magazine". (Mensual). Washington. Vol. LXXI. Núm. 6. Junio de 1937.

"En el Imperio de los Aztecas", por Frank H. H. Roberts, Jr. Con 14 ilustraciones en negro y en color. (De la página 724 a la 750).

"The Veterinary Journal". (Mensual). Londres. Vol. 93. Núm. 5. Mayo de 1937.

*Excelentes estudios de especialistas.*

"Revista Chilena de Pediatría". (Mensual). Santiago. Año VIII. Núm. 3. Marzo de 1937.

"El Hijo de Madre Tuberculosa como Problema Médico-social", por los doctores Federico Eggers y Julio Raffo.

"Boletín de la Academia Venezolana Correspondiente de la Española". Caracas. Año III. Núm. 13. Octubre-diciembre de 1936.

*Número conmemorativo del cuarto centenario de Garcilaso.*

"Revista de Derecho". (Trimestral). Concepción, Chile. Año IV. Núm. 16-17. Abril-septiembre de 1936.

"Juicios reivindicatorios", por Alfredo Larcenas; "¿Es un recurso la queja?", por Juan Bianchi B.

"Archivos Latinoamericanos de Cardiología y Hematología". (Bimestral). México, D. F. Año 7. Tomo VII. Núm. 1. Enero-febrero de 1937.

"Procedimientos para medir en radiología los crecimientos de la aurícula izquierda", por Manuel Vaquero; "Contribución para el conocimiento de la fisiología del bazo", por Fernando Ocaranza.

"La Construction Moderne". (Semanao). París. Año 52. Núm. 26. 16 de mayo de 1937.

*Artículos de primer orden, ilustrados magníficamente.*

"Revista de Asistencia Social". (Trimestral). Santiago. Tomo VI. Núm. 1. Marzo de 1937.

*Número dedicado a la alimentación popular, con trabajos de singular interés.*

"Revista de Economía". (Bimensual). México, D. F. Núm. 2. Marzo-abril de 1937.

"La Escuela Nacional de Economía", por E. González Aparicio; "Nuestro comercio", por Ramón Fernández y Fernández; "El oro en México", por H. T.

## ANTE LOS LIBROS RECIENTES

Felipe Teixidor (compilador y anotador). "Cartas de Joaquín García Icazbalceta". Prólogo de Genaro Estrada. México. Ediciones Porrúa. Imprenta Cvltvra. 1937. XXVI-433 pp. y colofón.

Un positivo suceso editorial constituye la publicación de este epistolario que pone ante los ojos y el entendimiento del lector no sólo las cualidades humanas de uno de los investigadores e historiadores en grande que ha producido México, sino también el alcance, la precisión singular de sus conocimientos. El erudito, de paso por estas cartas hirvientes de datos, se ve en la pista de innumerables indagaciones aún no apuradas del todo.

En su nutrida correspondencia con otros investigadores de la talla de José Fernando Ramírez, José María de Agreda, Manuel Orozco y Berra, Nicolás León, Agustín Fischer, Aquiles Gerst y Francisco del Paso y Troncoso, el señor García Icazbalceta diserta con su autoridad indisputable acerca de libros, hombres y sucesos íntimamente ligados a nuestra historia. Y en cada página del libro se obtienen, mediante una lectura cuidadosa y necesariamente lenta, hallazgos y rectificaciones inapreciables.

Un dilatado elogio merece la escrupulosa tarea de anotaciones al texto de las cartas, que cargó sobre sí Felipe Teixidor, conocedor a fondo de la bibliografía mexicana. Unas veces ampliando las referencias de García Icazbalceta, otras prolongando el rastro de algunas hipótesis hasta nuestros días, siempre está su capacitada diligencia lista a procurar el mayor provecho para los lectores.

Genaro Estrada, movido por ancha simpatía, encarece en el prólogo los culminantes merecimientos de García Icazbalceta y la significación de esta obra, verdadero regalo para nuestros historiadores y estudiosos.

La edición aparece tan noble, elegante y bien cuidada, que en realidad da la impresión de un homenaje a García Icazbalceta tipógrafo.

Fernando Ocaranza. "Crónicas y Relaciones del Occidente de México". Tomo I. Biblioteca Histórica Mexicana de Obras Inéditas. Número 5. México. Antigua Librería Robredo, de José Porrúa e Hijos. Imprenta Mundial. 1937. vi 333 pp.

El doctor Ocaranza, a quien se debe el rescate de valiosas crónicas antiguas de historia franciscana y sobre Sonora, Ostimuri y Nuevo